



QUALITÉ DES STAGES ET PRÉSENCE EFFECTIVE DES INTERNES DES HÔPITAUX / LA DEPPS A INITIÉ DES VISITES DE TERRAIN DANS LES ÉTABLISSEMENTS SANITAIRES

La contribution des internes des hôpitaux au système de santé en Côte d'Ivoire est indéniable. Recrutés pour apporter un appui au système de santé, les internes exercent leurs missions dans divers établissements de santé, notamment les Centres Hospitaliers et Universitaires (CHU), les établissements privés et les instituts spécialisés. Ces personnels médicaux, au cours de leurs quatre années d'internat, sont affectés dans différents services en fonction de leur choix et de leur classement lors du concours d'admission.

Le 7 décembre 2023, la Direction des Etablissements Privés et des Professions Sanitaires (DEPPS) a organisé la rotation des internes dans les services hospitaliers à travers le pays, marquant ainsi le début d'une nouvelle phase dans leur parcours de formation.

Pour s'assurer de la qualité et du bon déroulement des stages et vérifier la présence effective des internes à leurs postes, le Ministère de la Santé, de l'Hygiène Publique et de la Couverture Maladie Universelle, à travers la DEPPS, a initié des visites de terrain dans les établissements accueillant les internes.

L'objectif général de cette initiative est de contribuer à la bonne mise en œuvre des stages des internes dans les hôpitaux ivoiriens. Les résultats attendus sont clairs : les internes doivent être présents à leurs postes et doivent s'acquitter avec professionnalisme des missions qui leur sont confiées dans les établissements d'accueil.



Les visites de terrain ont permis de visiter les quatre CHU d'Abidjan (Angré, Cocody, Treichville et Yopougon), de l'Hôpital Mère-Enfant et des instituts spécialisés (IMENA, IPCI, CNRAO, CNTSCI, NPSP, INSP, etc.). A cette occasion, les équipes de la DEPPS ont été mobilisées lors de cette première étape qui concerne les internes des hôpitaux de Médecine et Pharmacie d'Abidjan et ont pu rencontrer et échanger avec les directeurs d'établissements et les chefs de service auprès desquels les internes sont affectés .

Ces visites à Abidjan ont eu lieu du 15 au 25 avril 2024. Ces visites sont prévues pour s'étendre au CHU de Bouaké qui accueille également les internes des hôpitaux.

Cette initiative démontre l'engagement des autorités sanitaires ivoiriennes à promouvoir l'excellence dans la formation des professionnels de la santé et la qualité des soins dispensés à la population.





ASSAINISSEMENT DU SECTEUR DE LA SANTÉ PRIVÉE EN CÔTE D'IVOIRE : UN ENJEU PRIMORDIAL POUR LA QUALITÉ DES SOINS

Au cours des dernières années, le secteur sanitaire privé en Côte d'Ivoire a connu une croissance exponentielle, marquée par l'émergence d'une multitude d'établissements sanitaires privés (ESPr) de diverses natures et niveaux d'intervention. Cette expansion, concentrée principalement dans les grandes agglomérations et pôles économiques, a soulevé des défis en matière de régulation et de qualité des services. Dans ce contexte, la Direction des Etablissements Privés et des Professions Sanitaires (DEPPS), structure du ministère de la santé, en charge des "cliniques" privées, joue un rôle crucial dans la régulation de ce secteur. En réponse aux défis posés par la prolifération des ESPr, le gouvernement ivoirien

a lancé l'opération zéro « clinique » illégale d'ici 2025 en ayant en ligne de mire, la fermeture immédiate des structures sanitaires privées non autorisées et/ou employant du personnel non qualifié. Cette initiative vise aussi à sensibiliser et à régulariser administrativement les établissements opérant en marge de la loi. Des campagnes de sensibilisation et des phases de contrôle intensif ont été menées, cette campagne a abouti à la régularisation de plus de 600 établissements sanitaires privés.

OPERATION ZÉRO
CLINIQUE ILLÉGALE
D'ICI 2025

Afin de garantir la qualité des services de santé privés, la DEPPS, avec le soutien de la Banque Mondiale, a intensifié ses missions de contrôle.

Récemment, les régions sanitaires non encore couvertes ont été ciblées, notamment le district des montagnes, comprenant les régions du Goémon, du Cavally et du Tonkpi.

Ces missions de contrôle qui se sont déroulées entre 25 février et le 13 Avril 2024, visent à évaluer la conformité administrative, technique et sanitaire des ESPr. Des objectifs spécifiques ont été définis, notamment la vérification de la régularité administrative, de la qualité des ressources humaines et de l'hygiène des établissements. Les résultats attendus incluent la régularisation des ESPr contrôlés et la mise en place de mesures correctives le cas échéant.

L'importance de ces activités de contrôle réside dans la garantie de la mise à disposition de services de santé conformes aux normes réglementaires. En incitant les ESPr à se conformer aux directives en vigueur, ces initiatives visent à améliorer la qualité des soins dispensés à la population.

Un total de 382 établissements sanitaires privés ont été contrôlés dans le district sanitaire des montagnes avec un fort taux d'ESPr illégaux (371 soit 97%) et Seulement 11 ESPr autorisés à exercer soit 3% des établissements visités.

Dans la poursuite de l'assainissement du secteur de la santé privée en Côte d'Ivoire, les missions de contrôle de la DEPPS, s'étendront à d'autres régions du pays.



ATELIER DE VALIDATION DE L'ACCORD-CADRE ENTRE MSHP-CMU ET L'URSSCI AU SEEN HÔTEL ABIDJAN-PLATEAU.

Atelier de Validation de l'accord-cadre entre le Ministère de la Santé, de l'Hygiène Publique et de la Couverture Maladie Universelle (MSHP-CMU) et l'Union des Religieux (ses) dans la Santé et le Social en Côte d'Ivoire (URSSCI) le Jeudi 25 Avril 2024 au SEEN hôtel Abidjan-Plateau.



REUNION DE LA COMMISSION PARITAIRE DES ETABLISSEMENTS ET PROFESSIONS SANITAIRES



La Direction des Établissements Privés et des Professions Sanitaires (DEPPS)

organise



La réunion de la commission paritaire des établissements et des professions sanitaires

THÈME

Le secteur privé de la santé et la CMU



02 Jeudi mai 2024



09H00



Grand Hôtel
Abidjan Plateau

Ensemble, agissons pour les établissements de santé de qualité et des professionnels engagés